

ARTÍCULO

# LO QUE DEJÓ LA FERIA DE POSGRADO

## PILARES PARA PENSAR

## EL PRESENTE Y EL FUTURO

POR UNIDAD DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL

EL 25 DE NOVIEMBRE, SE REALIZÓ LA FERIA DE POSGRADOS DE LA FCE. EL EVENTO VIRTUAL Y GRATUITO A TRAVÉS DE LA PLATAFORMA HOPIN, PERMITIÓ A LOS ASISTENTES REFLEXIONAR SOBRE TEMÁTICAS DE ACTUALIDAD PARA DE ESTE MODO, PODER CONOCER Y ELEGIR EL POSGRADO A CURSAR EN 2022.



Durante la jornada, en carácter de invitados especiales, disertaron Melina Furman, Hernán Casciari y Martina Rúa. De la actividad también participaron docentes de todos los Doctorados, Maestrías, Especializaciones y Programas de Posgrado que se desarrollan en la Facultad.

Además, se realizaron múltiples sesiones en vivo con profesores y graduados de todas las carreras y se generaron espacios de consulta e interacción.

### Gestión exitosa

En la apertura de la Feria el decano de la Facultad, Mg. Eduardo De Giusti, destacó el trabajo realizado desde la Secretaría de Posgrado que lidera el Mg. Martín Fernández Molina: “La gestión de posgrado ha estado marcada por los éxitos”, sostuvo la máxima autoridad de nuestra casa de estudios, y agregó: “Hemos completado el proceso de una oferta de posgrado más atractiva”.

Asimismo, el Decano valoró la estrategia de comunicación del área y subrayó: “Esta Feria muestra que es posible trabajar con todos los directores y coordinadores de las Carreras y los Programas”.

Por otra parte, De Giusti ponderó la categorización alcanzada por la Unidad Académica en el marco de la Comisión Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria (CONEAU): “Las instituciones crecen a partir de la innovación”, concluyó.

## El valor del aprendizaje permanente

La primera disertación de la Feria, titulada: “El superpoder de aprender durante toda la vida”, estuvo a cargo de Melina Furman, Ph.D. en Science Education de la Universidad de Columbia, Estados Unidos, Licenciada en Ciencias Biológicas de la Universidad de Buenos Aires, profesora investigadora de dedicación completa de la Escuela de Educación de la Universidad de San Andrés e investigadora del CONICET.

Durante su exposición, Furman destacó la importancia del desarrollo neuronal que se produce en las personas desde el nacimiento y durante los tres primeros años de vida. En tal sentido, sostuvo: “Nuestro cerebro es, tal vez, la muestra más maravillosa de la combinación entre naturaleza y cultura”.

Paralelamente, la especialista remarcó la necesidad de crear un hábito de aprendizaje, poniendo el mismo en agenda y sosteniéndolo en el tiempo. En este punto reflexionó sobre la motivación, en tanto deseo y curiosidad individual, a la hora de adquirir nuevos conocimientos.

## Relatos sobre la vida en clave de ficción

Más adelante, se realizó la charla “Puro Cuento” a cargo de Hernán Casciari, escritor, editor y creador de Editorial Orsai.

Luego de agradecer la convocatoria realizada por la FCE, el hombre nacido en Mercedes, provincia de Buenos Aires, leyó dos cuentos de su autoría. En primer lugar, el autor narró una historia real, ocurrida en una reunión familiar en noviembre de 1995. Frente a aquel hecho, que estuvo cerca de ser una desgracia, reflexionó: “No sabemos qué clase de personas vamos a ser en medio de la tragedia”.

Posteriormente, reparando en la historia de un personaje ficticio, protagonista de una novela publicada en el blog Orsai, el escritor contó su relación con los lectores y el impacto que la ficción tiene en la vida real y el poder de persuasión de la literatura.

## La innovación como traducción de necesidades

La última charla estuvo a cargo de Martina Rúa, periodista y especialista en innovación y productividad, habló sobre “Actitud Innovadora, productividad e innovación más allá de la pandemia”. Al comienzo la Especialista subrayó: “La palabra innovación me es cercana, y es algo que ustedes pueden usar para pensar sus roles y cómo quieren vivir sus carreras”.

Por otra parte, considerando el escenario pandémico, Rúa se refirió a la gran adaptación y resiliencia que ha tenido la sociedad ante los efectos del brote viral.

Luego, refiriéndose a la “era híbrida”, la periodista detalló algunas de las macro tendencias que se profundizaron en los últimos dos años y su impacto en el empleo y la educación. En este punto, citó el caso de la “Cobotización”, es decir, la colaboración entre robots y personas. A la vez, incitó a los participantes de la jornada a pensar en las habilidades que se deberán adquirir pensando en un futuro donde convivan seres humanos y máquinas.

En otro orden, Rúa ponderó el impacto positivo que tuvo la digitalización en el crecimiento de las empresas. Sin embargo, desde una mirada crítica, la periodista recordó: “Las tecnologías pueden ser una gran herramienta para la inclusión y el desarrollo, pero también pueden ser una herramienta usada para el mal”.

Al momento de hacer hincapié en las características de las personas innovadoras, la expositora mencionó un concepto surgido en el Foro Económico Mundial: “El profesional puente”, definido por Rúa como un “traductor de necesidades entre los distintos”. Finalizada su conferencia, respondió preguntas de los participantes virtuales. ■